

Besuch aus unserer Partnerstadt Bois d'Arcy



Mücheln und Gäste beim Besuch des Weißenfeller Schuhmuseums
Foto: Partnerschaftskomitee

Mücheln/Bois d'Arcy. Vom 6. bis 8. Oktober besuchten uns 44 Bürger, Stadträte und der Bürgermeister Jean-Philippe Luce aus der französischen Partnerstadt Bois d'Arcy in Mücheln. Die Städtepartnerschaft besteht nun bereits seit 26 Jahren. Nachdem das 25. Jubiläum im letzten Jahr gemeinsam mit einem Festakt in Bois d'Arcy begangen wurde, stand die Begegnung in diesem Jahr unter dem Motto „Aus der Geschichte lernen - Alles für europäische Verständigung und Frieden“. Das Wochenende wurde federführend vom Partnerschaftskomitee Mücheln - Bois d'Arcy e.V. organisiert.

Die Begegnungen bringen jedes Jahr langjährige Freunde zusammen und ermöglichen es uns neue Kontakte zu knüpfen. Dabei geht es auch darum Mücheln und das Land Sachsen-Anhalt in unserer Partnerstadt bekannter zu machen. In diesem Jahr stand Weißenfels im Zentrum des Programms. In Weißenfels besichtigten wir das Geleitshaus. Hier wurde 1632 der in der Schlacht bei Lützen während des 30-jährigen Krieges gefallene schwedische König Gustav II. Adolf aufgebahrt und für seine Überführung nach Schweden vorbereitet. Heute befindet sich hier ein kleines Museum über diese Zeit, welche vor allem auch für das schwedische Nationalver-

ständnis bis heute prägend ist. Ein weiterer Programmpunkt beschäftigte sich mit der Geschichte und Gegenwart von Schloss Neu Augustusburg, welches auch das Schuhmuseum beherbergt. Die Schuhherstellung hat Weißenfels vom frühen Schuhhandwerk bis zu den Industriekombinaten geprägt. Das Schuhmuseum versucht diese Historie auf sehr charmante Weise zu bewahren. Zum Abschluss besuchten wir mit unseren Gästen die Argenda Schokoladenwelt. Alle Teilnehmer fanden hier etwas zum sofortigen Genuss oder auch als Mitbringsel für die Daheimgebliebenen.

Am Samstagabend luden der Bürgermeister und die Stadträte zum Empfang im Wünscher Landhof. Unsere Gäste aus Bois d'Arcy, die Gastfamilien und Vertreter von Vereinen und der Stadt fanden hier einen angenehmen Rahmen, um den Tag bei intensiven Gesprächen ausklingen zu lassen und Freundschaften zu vertiefen. Die Bürgermeister unserer beiden Städte nutzten die Gelegenheit und einigten sich auf das Datum für den Gegenbesuch im kommenden Jahr. Dieser wird vom 18.10 bis 20.10.2024 in Bois d'Arcy stattfinden. Die Einladung wurde sogleich ausgesprochen.

Sonntag hatten die Gasteltern die Gelegenheit ihren Gästen

Mücheln und dessen Entwicklung aus der eigenen Perspektive zu zeigen. Vielen kommt dabei natürlich die touristische Entwicklung des Geiseltalsees und der Marina mit dessen Ursprung im Braunkohleabbau in den Sinn. Ein Höhepunkt des Wochenendes war ein ökumenischer Gottesdienst in der Kirche Sankt Jakobi. Tatjana Egger, evangelische Pfarrerin in Mücheln, und Yann de Parcevaux, katholischer Geistlicher aus Bois d'Arcy, nutzten den Besuch des französischen Kollegen für ein Kennenlernen mit ihrer Gemeinde. In der Sporthalle Mücheln fand ein gemeinsames Training der beiden Karatevereine Musaschi und dem französischen Karate-As statt. Auch die Vorführungen der Müchelnener Kunstradfahrer beeindruckten die Zuschauer auf die gleiche Weise, wie es bei früheren Begegnungen der Fall war.

Das Partnerschaftskomitee möchte sich auf diesem Weg bei allen Gasteltern für ihr En-

gagement bei der Unterbringung der Gäste bedanken. Gleiches gilt für alle Beteiligten aus den Vereinen und der Stadt. Die Freundschaft der beiden Städte wurde erneut mit Leben erfüllt. Wir können mit Stolz darauf blicken, dass dies nie ein bloßes Lippenbekenntnis ist.

Wir wollen nicht unerwähnt lassen, dass der Austausch auch durch eine Förderung der Staatskanzlei und dem Ministerium für Kultur des Landes Sachsen-Anhalt ermöglicht wird.

Die Vereinsarbeit steht nun natürlich nicht still. Im Moment laufen die Vorbereitungen für eine Fahrt nach Bois d'Arcy zum örtlichen Weihnachtsmarkt am 2. Dezemberwochenende. Zu diesem Anlass unterstützen wir traditionell das Arciser Komitee bei der Ausgestaltung ihres Standes. Unser deutsches Weihnachtsbrauchtum erfreut sich jedes Jahr einer großen Beliebtheit.

Partnerschaftskomitee
Mücheln - Bois d'Arcy e.V.

Séjour des Arcisiens à Mücheln,

6, 7, 8 Octobre 2023

